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Drucksache Nr. 03/14 SVV Lütjensee 

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Lütjensee 

am Montag, dem 02.06.2014, 19:45 Uhr, in der Grundschule Lütjensee. 

 

Anwesend sind: Heiko Röttinger, Lütjensee 
 Ulrike Stentzler, BMin Lütjensee 
 Karsten Lindemann-Eggers, BM Großensee 
  Durmis Özen, Lütjensee 
 Ingo Schölzel; Großensee  

  

 

Außerdem anwesend:  Dörte Rehbein, stellv. Schulleiterin 

 Anja Bück, Lehrerin 

 Dagmar Fenrich, Leitung der OGS 

Yvonne Schröder, Elternbeirat 

Frau Ruhfaut-Iwan, Großensee 

Frau Beckert-Schulz 

Annika Lewels, FD Grundstücks-, Gebäude- und Infrastruk-

turmanagement 

  Sabine Jonas, FD Schule, Kultur, Jugend, Protokollführerin 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19:45 Uhr die Sitzung, begrüßt die Erschienenen und stellt die 

form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen gegen die 

Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

 

Tagesordnung 

  

I. Öffentlicher Teil 

  

1. Beschluss über den Ausschluss der Öffentlichkeit zu TOP 9 

  

2. Einwohnerfragestunde 

  

3. Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 24.03.2014 

  

4. Bericht des Schulverbandsvorstehers 

  

5. Sanierung der Sporthalle  

hier: Sachstand und Beschluss über die weitere Vorgehensweise 
  

6. Verkehrssituation im Bereich der Grundschule Lütjensee 

  

7. Mitteilungen und Anfragen 

  

8. Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 
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II. Nichtöffentlicher Teil 

  

9. Personalangelegenheiten 

 

 

 

 

Zu TOP 1: Beschluss über den Ausschluss der Öffentlichkeit zu TOP 9 

 
Der Schulverbandsvorsteher teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt 9 im berechtigten Interesse 

Einzelner unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten ist und stellt folgenden Antrag:  

 

Der Tagesordnungspunkt 9 „Personalangelegenheiten“ wird unter Ausschluss der Öf-

fentlichkeit beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: keine 

 

Bemerkung: 

Aufgrund des § 22 GO waren keine Mitglieder der Schulverbandsversammlung von der Bera-

tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

 

(SVV Lütjensee vom 02.06.2014)  VZ 

 

 

Zu TOP 2: Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

 

Zu TOP 1: Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 24.03.2014 

 

Herr Lindemann-Eggers verweist auf den Bericht des Schulverbandsvorstehers und fragt an, 

ob die in 2012 doppelt bezahlten Rechnungsbeträge mittlerweile zurückgezahlt wurden. 

 

Anmerkung der Verwaltung: 

Die Doppelzahlungen wurde mittlerweile zurückerstattet. 

 

Frau Stentzler verweist auf den Tagesordnungspunkt 8.3 „Mitteilungen und Anfragen“ und 

teilt mit, dass es sich nicht um eine Kreisstraße sondern um eine Landesstraße handelt.  

 

Weitere Einwendungen bestehen nicht. 

 

(SVV Lütjensee vom 02.06.2014)  VZ 
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Zu TOP 4: Bericht des Schulverbandsvorstehers 

 

Herr Röttinger teilt mit, dass 

 

 der Erste Hilfe-Raum im Lagerraum kostenneutral untergebracht wurde. 

 

 das Blitzschutzbuch im Fachdienst Grundstücks-, Gebäude- und Infrastrukturma-

nagement vorliegt und die Prüfprotokolle aktuell sind. 

 

 eine Reinigungskraft für 3 Wochen auf Kur ist. Der Hausmeister und seine Familie 

übernehmen die Reinigungsarbeiten. 

 

 die Grundschule ab dem nächsten Schuljahr „Referenzschule Medien“ sein wird. Frau 

Bück erhält das Wort. Sie informiert über die „Referenzschule Medien“. Die Nut-

zungsmöglichkeiten von PC und Handy und die damit verbundenen Gefahren sollen 

vor allem in der 3. und 4. Klasse dargestellt werden. Mit der Referenzschule ist eine 

Zertifizierung verbunden. Das Modellprojekt wird vom Schulamt gefördert und soll 

langfristig auf Schleswig-Holstein ausgeweitet werden. Die Materialausstattung ist 

fraglich. Sie ist derzeit noch mit eigenen Mitteln möglich. 

 

 die Betreuung der Schülerrechner zukünftig nicht mehr durch die IQSH erfolgen wird. 

Hier wird ein Gespräch mit Vertretern der IQSH und des Schulverbandes Trittau an-

gestrebt. 

 

 die Offenen Ganztagsschule die Ferienbetreuung vom 14.07.2014 bis 01.08.2014 auch 

für Auswärtige anbietet. 

 

 die Beschäftigungszeit der FSJlerin abläuft. Da es schwierig ist, eine Nachfolgerin o-

der einen Nachfolger zu finden, könnte auch an dem Bundesfreiwilligendienstpro-

gramm teilgenommen werden. Zwischenzeitlich wurde zur Personalsuche ein Aus-

hang an der Hahnheide-Schule und am Gymnasium sowie ein Zeitungsbericht veran-

lasst. 

 

 der TSV Lütjensee den Sportplatz sanieren will. Er hat eine Schließung des Platzes 

vor Schuljahresende angefragt. Es wurde vereinbart, dass die Projektwoche abgewartet 

wird. Noch zu klären sind die Entwässerung und deren Abrechnung. 

 

 von den für die Unterhaltung des Grundschulgebäudes bei der Haushaltsstelle 

21000.500000 eingeplanten 15.000 Euro bereits 12.000 Euro ausgegeben wurden.  

 

 

(SVV Lütjensee vom 02.06.2014)  FD 1/3, FD 2/2 

 

 

Zu TOP 5: Sanierung der Sporthalle  

hier: Sachstand und Beschluss über die weitere Vorgehensweise 

 

Herr Röttinger teilt mit, dass zwischenzeitlich eine Besichtigung der Sporthalle stattgefunden 

hat. Da das Wetter aber trocken war, konnten keine Wellen im Fußboden festgestellt werden. 

Es wurden eine Prüfung der Dehnungsfugen und eine Feuchtigkeitsmessung im Fußboden 

vorgeschlagen.  
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Herr Röttinger führt aus, dass über lange Zeit viele Reparaturinvestitionen notwendig sein 

werden. Sinnvoll wäre eine Auflistung der getätigten und der noch notwendigen Arbeiten 

einschließlich der Kosten, um die Wirtschaftlichkeit der Maßnahmen zu ermitteln. Er regt an, 

Frau Beckert-Schulz hiermit zu beauftragen. 

 

Hinsichtlich der Gasheizung teilt Herr Röttinger mit, dass die Messfühler richtig sitzen. Al-

lerdings ist die Heizung nach der Sanierung überdimensioniert. Sie braucht viel Zeit und Gas 

bis der Heizwert erreicht ist. Es schließt sich eine kurze Diskussion an, in der auch eine Be-

fragung von Gemeinden mit vergleichbaren Hallen angesprochen wird. 

 

Herr Röttinger stellt folgenden Antrag und lässt hierüber abstimmen: 

 

Frau Beckert-Schulz wird um ein Angebot für die Erstellung einer Übersicht 

über die bereits ausgeführten und die noch anstehenden Sanierungsmaßnahmen 

einschließlich der Kosten gebeten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Vertreter/-innen der SVV: 5 

davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: keine 

Stimmenthaltungen: keine  Damit ist der Antrag angenommen. 

 

Bemerkung: 

Aufgrund des § 22 GO waren keine Mitglieder der Schulverbandsversammlung von der Bera-

tung und Abstimmung ausgeschlossen. 

 

(SVV Lütjensee vom 02.06.2014)  1/305 

 

 

Zu TOP 6: Verkehrssituation im Bereich der Grundschule Lütjensee 

 

Herr Röttinger teilt mit, dass am 28.05.2014 ein Ortstermin stattgefunden hat, um den Hol- 

und Bringverkehr zu beobachten. Es konnten jedoch keine nennenswerten Beeinträchtigungen 

festgestellt werden. Im Winter soll ein weiterer Termin stattfinden. Frau Rehbein teilt mit, 

dass die morgendliche Bring-Situation schlimmer ist, als das Abholen nach Unterrichts-

schluss. Herr Röttinger regt die Aufstellung eines mobilen Blitzgerätes an. Frau Stentzler be-

richtet, dass dieses vor kurzem in Lütjensee war. Sie wird es aber wieder für den Schulbereich 

anfordern. 

 

(SVV Lütjensee vom 02.06.2014)  2/100 

 

 

Zu TOP 7: Mitteilungen und Anfragen 

 

7.1 Herr Özen teilt mit, dass der Kletterpark in Lütjensee ein besonderes Angebot für Einhei-

mische macht. Er regt an, hierauf im Ferienprogramm hinzuweisen. Herr Röttinger und 

Frau Ruhfaut-Iwan führen aus, dass das Ferienprogramm für fünf Gemeinden erstellt 

wurde. In dem Programmheft soll aber keine Werbung für Veranstaltungen gemacht wer-
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den. Es enthält nur Angebote mit Betreuung. Außerdem war in der vergangenen Woche  

Redaktionsschluss, damit das Heft rechtzeitig zu den Sommerferien erscheint. 

 

(SVV Lütjensee vom 02.06.2014)  2/202 

 

 

7.2 Herr Lindemann-Eggers teilt mit, dass am 21.06.2014 das Dorffest in Großensee stattfin-

det. Das WM-Spiel Deutschland gegen Ghana wird hier öffentlich gezeigt. Außerdem 

kommen der DFB-Bus und der Maxi-Kicker.  

 

Frau Stentzler berichtet, dass an diesem Tag auch das Drachenbootrennen in Lütjensee 

stattfindet. 

 

 

Zu TOP 8: Einwohnerfragestunde (nur zu den vorangegangenen Tagesordnungspunkten) 

 

8.1 Frau Beckert-Schulz fragt an, welche Medien in der Referenzschule speziell behandelt 

werden. Frau Bück führt aus, dass alle neue Medien thematisiert werden. Dieses sind ins-

besondere Tablett-PC, Handy, PC und das Internet. Außerdem werden die damit verbun-

denen Gefahren und der Datenschutz behandelt. Auf Herrn Schölzels Nachfrage teilt Frau 

Bück mit, dass diese Medien im Unterricht momentan noch nicht eingesetzt werden. Die-

ses sei aber ein Zukunftsziel.  

 

(SVV Lütjensee vom 02.06.2014)  2/200 

 

 

8.2 Frau Ruhfaut-Iwan teilt mit, dass die Verkehrssituation vor der Grundschule schon seit 

sehr langer Zeit problematisch ist. Ein Appell an die Eltern hat sich bislang als fruchtlos 

erwiesen. Eine Änderung ist für sie nicht erkennbar. Frau Stentzler sieht diese Möglich-

keit durch Errichtung von Begrenzungspfosten. Im Rahmen der Ausbauplanung für die L 

92 sind zusammen mit dem Schulverband Lütjensee Verbesserungen zu prüfen. Frau Be-

ckert-Schulz berichtet, dass vor Hamburger Schulen Straßenmarkierungen bestehen, die 

auf die Schule hinweisen. 

Frau Schröder teilt mit, dass im Elternbrief nochmals auf die Situation hingewiesen wird.  

 

(SVV Lütjensee vom 02.06.2014)  2/100 

 

 

8.3 Frau Stentzler fragt an, ob es Mittel aus dem Bundes- und Teilhabepaket für den Schulbe-

reich genutzt werden. Frau Rehbein teilt mit, dass ihr dieses für Klassenfahrten bekannt 

sei.  

 

Anmerkung der Verwaltung: 

Für den Schulbereich können BuT-Mittel für das Mittagessen (1 € Eigenanteil), für 

Schulmaterialien wie Ranzen, Stifte und Hefte (1. Schulhalbjahr 70 Euro, 2. Schulhalbjahr 

30 Euro), für eine angemessene Lernförderung insbesondere bei Versetzungsgefährdung  

sowie für Tagesausflüge und Klassenfahrten beantragt werden. Außerdem ist für die 

Schülerbeförderung eine Zuzahlung zur Monatskarte möglich 
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8.4 Herr Özen berichtet kurz über einen Workshop der Aktivregion „Holsteins Herz“ zum 

Thema außerschulische Lernorte. Hierfür werden noch Förderprojekte gesucht. In diesem 

Zusammenhang teilt Frau Ruhfaut-Iwan mit, dass für die Erstellung des Ferienprogramm-

heftes eine Förderung aus dem Jugendförderfond beantragt wurde. Hier gibt es Zuschüsse 

bis zu 500 Euro. 

 

 

 

Ende des öffentlichen Teils der Sitzung: 20:45 Uhr. 

 

Es schließt sich ein nichtöffentlicher Teil an, siehe hierzu gesonderte Niederschrift über den 

nichtöffentlichen Teil der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Lütjensee. 

 

Die Öffentlichkeit der Sitzung wird um 21:20 Uhr wieder hergestellt. Da keine Zuhörer/innen 

mehr anwesend sind, sind die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse in der nächs-

ten Sitzung bekanntzugeben 

 

 

 

          (Verbandsvorsteher) 

 

 

 

          (Protokollführerin) 

 

 

 

Anlagen zu dem Original des Protokolls: keine 

 

 

Anlage zu den Kopien des Protokolls: keine 

 


